

ayudar y con gusto...

**JUECES CON LÍNEA...** Interesante la charla del grupo *Contrapunto Diez* de periodistas con el abogado **Otoniel Gómez Ayala**, quien es el abogado defensor del exsecretario de *Educación*, **Víctor Guerrero**, quien se encuentra en la cárcel acusado de peculado. Hizo una amplia exposición del caso, en donde llama la atención la actuación de la jueza que impuso arresto preventivo y lo mandó al *Cereso de Hermosillo* a pesar de que está totalmente documentado que no puede acreditarse el delito de peculado porque los fondos de que se hablan no son del sector público, sino privado, pues provienen de un fondo contra siniestros de los trabajadores. Además, otro detalle la actuación parcial de parte del fiscal anticorrupción, que se ha negado a investigar a la empresa involucrada en este asunto...

**POR FIN LA DEFENSA...** El abogado **Gómez Ayala** aclaró que por fin **Víctor Guerrero** aceptó hacer pública su defensa, pues por meses prefirió la discreción aun cuando no le ayudaba para nada nada, ni legal ni mediáticamente. Ahora están mostrando con pruebas todas las cosas raras de cómo los jueces están llevando este asunto. Pues están pasando por alto pruebas contundentes que favorecen al exfuncionario. Además, en este asunto está inmiscuida una empresa financiera a la que no han tocado con el pétalo de un oficio. La pregunta es si esto tiene fondo político o el arresto de **Víctor Guerrero** fue motivado en su momento para crear una cortina de humo. También se especula que puede ser un mensaje contra el exgobernador **Manlio Fabio Beltrones**. El punto es que ahora van a hacer públicas las defensas y se pondrá más que bueno...

**HERMOSILLO, SOCIEDAD INDIFERENTE...** No sé si es falta de cultura o de liderazgo social, el caso

es que los sonorenses somos un pueblo un tanto indiferente con la historia y los personajes que de alguna manera construyeron la sociedad. Un ejemplo lo tenemos en la falta de monumentos y estatuas. Ahí tienen el caso del general insurgente **José María González Hermosillo**, por el que nuestra capital lleva su nombre. No hay un solo mural o estatua de este personaje. Desconocemos su biografía, porque nadie la promueve. Somos de memoria instantánea por llamarla de alguna manera...

**AL ARCHIVO DE LA HISTORIA...** Hay personajes que dejaron profunda huella ya sea en materia política, gobierno, social, deportiva y artística que no los consideramos. Ahorita los homenajes son para los personajes del momento, como el caso de los cantantes de corridos **Natanael Cano** o **Carín León**, por mencionar sólo unos. Pero personajes como **Rodolfo Campodónico**, ni quién se acuerde que en enero se cumplen cien años de su muerte. Fue un gran músico sonorense que dejó profunda huella en su tiempo, que sólo cometió un error político, pero eso lo hizo que tuviera que exiliarse. Ahorita, salvo su busto que está por el centro histórico, no hay más huella, está en el archivo de la historia, porque ni una mínima mención en el *Festival Alfonso Ortiz Tirado*...

**GANARON LA APUESTA...** Supe que hubo varias apuestas sobre la fecha de la inauguración del paso a desnivel del boulevard Colosio, mejor conocido como el *Túnel del Amor* porque se iba a inaugurar el 14 de febrero. Algunos apostaron que se pasaría de esa fecha. Otros que sería antes por el avance de las obras. El punto está en que esta semana confirmaron en la comuna que la inauguración será este domingo. La cosa es que quede bien terminado porque luego quedan mal como pasó con el *Mercado Municipal* que tuvieron que cerrar para darle un supuesto "mantenimiento", cuando apenas tenía meses de iniciar operaciones. Veremos cómo pinta el gallo, pero como sea veremos si la obra cubre las expectativas y no tiene nada que reprocharle. Porque la van a estar checando con lupa y eso el alcalde **Toño Astiazarán** lo sabe. De modo que más le vale que estén bien hechos los trabajos...

**NO DIGAN QUE NO...** Muchos en el oficialismo dirán que fue mera coincidencia, mientras que los opositores dirán que fue una lambisconeada del gobierno mexicano, y nos referimos a que este martes 20 fueron entregados al gobierno americano 37 operadores de grupos criminales, jefes narcos pues. Sin duda que esto no puede ser coincidencia, pero no creo que sea mera actitud de



**Lorenia Valles**

agachada, sino que fue un mensaje bien medido de parte de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, para mostrar que sí se trabaja en detener y parar a los grupos criminales. La entrega fue de primera porque los entregaron a domicilio en seis ciudades de USA. Seguramente que además listos para cantar como ruiseñores. No se puede quejar el presidente **Trump** del regalo y no puede hacerle fuchi al mensaje...

**LA 4T SE REFUERZA...** Pero mientras la oposición anda corriendo cada quien, por su lado, en la 4T están operando para hacer un bloque que sea aplanadora. Para muestras la foto del grupo de dirigentes de *Morena*, *PT* y *Verde* encabezado por **Adolfo Salazar**, en donde mandaron mensaje de que irán en alianza. Si esto no le quita el hipo a la oposición no sabemos qué es lo que esperan. Seguramente ya hay acuerdos de reparto de posiciones, además hay mucho que repartir, comenzando por las alcaldías. Pero ya veremos...

**QUE SERÁN CUATRO...** A propósito, en donde comentan se andan calentando las cosas es en *Morena*, ya que a pesar de que se dictó línea para que sean sólo dos precandidatos a gobernador, parece que se ajustarán a las reglas del juego, que dicen que en la primera ronda de selección pueden ser cuatro aspirantes. Y claro, como saben que para ganar la gubernatura sólo falta quedarse con la marca del partido. No sabemos si esto le moverá el tapete a **Lorenia Valles** y a **Javier Lamarque**, porque ya estaban en zona de confort desde el destape que hizo la dirigente de *Morena*, **Judith Armenta**. Por lo pronto apunten en esta lista a **Célida López** y veremos si brinca alguna figura cercana a palacio de gobierno. Por lo pronto, esto no se acaba hasta que se acaba. Pero un mal pleito puede afectarles políticamente... En fin, mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán. Un saludo.



**Otoniel Gómez Ayala con el Grupo Contrapunto 10.**